



Los programas sociales y Tren Maya acaparan

PATRICIA RAMIREZ

De acuerdo con el paquete económico entregado a la Cámara de Diputados por la secretaría de Hacienda, habrá incrementos importantes de 9.1 por ciento y 6.0 por ciento en los rubros de desarrollo social y desarrollo económico, respectivamente, debido al aumento en el gasto para los programas sociales y obras emblemáticas de infraestructura, como el Tren Maya.

Y aunque no habrá nuevos impuestos ni aumento en los ya existentes, los programas prioritarios para 2023 son la pensión para adultos mayores, que asciende a 335 mil 449.4 millones de pesos con lo que se aumentará 25 por ciento los recursos que reciben bimestralmente y se calcula que 2024 alcance 6 mil pesos bimestralmente.

La pensión para personas con discapacidad es de 24 mil 77.7 millones de pesos, para Jóvenes Construyendo el Futuro se destinarán 23 mil 90.5 millones de pesos, 37 mil 136.5 millones de pesos para Sembrando Vida y 83 mil 638.9 millones de pesos para el programa de becas en los distintos niveles educativos.

Para la Escuela es Nuestra se programaron 27 mil 52.9 millones de pesos, para las Universidades del Bienestar mil 490.3 millones de pesos, 15 mil 506.9 millones de pesos para producción para el bienestar y 4 mil 521.9 millones de pesos para el programa de vivienda social y 6 mil 647.4 millones de pesos para el programa de mejoramiento urbano.

Para el 2023 se garantizan recursos para continuar robusteciendo la red de apoyos directos a la población a través de los programas para el bienestar y para este objetivo, se propone un gasto de 1 billón 750.9 mil millones de pesos en la subfunción de protección social, superior en 12.7 por ciento real comparado con el monto establecido en el PEF 2022.

Sobre los proyectos estrella, destaca el

Tren Maya, que concentra 143 mil 73.3 millones de pesos, lo que representa un 95% de aumento respecto a 2022.